

# NAVARRA OBRERA



N.º 1  
Octubre 1973.

ORGANO DE LAS COMISIONES OBRERAS DE NAVARRA

... para el ...  
... de la ...  
... de ...  
... de ...

Compañeros de Comisiones Obreras, trabajadores de Navarra:

Teneis en vuestras manos el primer número del NAVARRA OBRERA.

Se trata del periódico de las Comisiones Obreras de Navarra. Todos los que estamos organizados y luchamos en ellas teníamos desde hace tiempo el deseo de contar con una publicación más amplia que las hojas que, con un motivo u otro, lanzamos con frecuencia. Pensábamos que de ese modo podríamos exponer con más amplitud nuestras ideas y nuestros objetivos y sería posible informar de las cada vez más numerosas luchas que llevan a cabo los obreros y el pueblo de toda España.

Ese deseo es hoy una realidad. Sólo deseamos que sepamos hacer un periódico que recoja de vez en cuando las aspiraciones de los trabajadores, que en sus páginas se puedan reflejar los problemas, las luchas, las victorias y también los fracasos (para aprender

de ellos) de la Clase Obrera, que acertemos a no dejar sin denunciar ningún caso de explotación y de opresión.

En las páginas del NAVARRA OBRERA iremos dando cuenta de las luchas y combates obreros y populares que a lo largo y ancho de España se desarrollan continuamente y cada vez con mayor amplitud. Nos haremos eco también de los juicios y otros actos represivos que este Estado Fascista lance contra obreros y gente del pueblo que luchan a la cabeza de sus compañeros. Denunciaremos una y otra vez la situación en que vivimos, en que unos cuantos chupones y pocas gordos tienen libertad para todo y particularmente para sangrar a los trabajadores, para hacer toda clase de negocios sucios, para comprar las cosas a bajo precio a los trabajadores y venderlas a 8 ó 10 veces más a los obreros. Y explicaremos una y otra vez que

eso es así porque tienen a su ser-  
vicio el Estado, que con sus le-  
yes y sus policías nos prohíbe  
reunirnos, decir lo que pensamos,  
hacer huelgas, defendernos de la  
explotación.

Asimismo, publicaremos artículos  
en los que se explique qué son  
las Comisiones y por qué obje-  
tivos luchan; o bien mostraremos  
nuestra postura con respecto al  
Sindicato Vertical, o ante la ne-  
gociación de los Convenios o, en  
general, ante cualquier problema  
que afecte en mayor o menor medi-  
da a los trabajadores. En este  
sentido quisiéramos conseguir que  
el NAVARRA OBRERA sirva de guía  
para que las luchas obreras se

lleven a cabo con más acierto y por  
tanto, con más posibilidades de vic-  
toria.

Resumiendo pues, el NAVARRA OBRERA  
quiere ser el periódico de todos  
los trabajadores de Navarra. Conse-  
guir ese objetivo no depende sólo  
de los que nos ocupamos de su redac-  
ción, depende de todos, militantes  
de Comisiones y trabajadores. Haced  
nos llegar vuestras críticas, escri-  
bidnos cartas, incluso artículos,  
enviadnos todas las sugerencias que  
os parezcan oportunas. De ese modo  
el periódico será ágil, vivo, con-  
vincente, como debe ser. De ese mo-  
do conseguiremos lo que nos propo-  
nemos:

**¡QUE EL NAVARRA OBRERA SEA UN ORGA-  
NO AL COMPLETO SERVICIO DE TODOS  
LOS EXPLOTADOS DE NAVARRA!**

### LOS CONVENIOS SE ACERCAN. ¡PREPAREMOS A CONCIENCIA!

Se acerca la fecha en que tradi-  
cionalmente los trabajadores aquí  
en Pamplona y Navarra hacemos las  
peticiones para mejorar nuestras  
condiciones de vida.

Los precios suben de manera escan-  
dalosa (en algunos productos más  
de un 30% y para conseguir mejo-  
ras tendremos que luchar duro).

Los empresarios esperan conceder-  
nos lo menos posible. Para ello  
esperan obligarnos a "cumplir la  
ley".

Si la cumplimos estaremos desarma-  
dos ante estos ladrones.

La ley nos prohíbe hacer paros,  
nos prohíbe reunirnos para discu-  
tir la mejor forma de conseguir  
nuestras peticiones, nos prohíbe  
hacer asambleas o manifestar nues-

tro descontento públicamente.

Por eso, en todas las Empresas, de-  
bemos dejar a un lado sus leyes.  
¡Debemos imponer las nuestras!

Esto es común a las Empresas que,  
por su grado de organización, esca-  
so o joven, se vean obligadas a ne-  
gociar un "convenio colectivo" y a  
las que, por más experiencia y orga-  
nización van a hacerlo al margen de  
los cauces sindicales. Debemos reu-  
nirnos, organizarnos, hacer asam-  
bleas; y esto, tanto si se negocia  
"convenio" como si no, es romper  
sus leyes.

Las necesidades no esperan a que pa-  
se el tiempo de las firmas que nos  
obligaron el año pasado a realizar  
a algunas Empresas nada menos que  
por dos años.

Por ello, los que tenemos firmado

por dos años, no deben hacer ni caso, los que lo tengan en febrero - deben tratar de adelantarlo y los que lo tengan antes retrasarlo algo, de tal manera que, haciéndolos coincidir todos estemos más trabajadores haciendo un frente común.

Las próximas fechas son muy importantes para nuestra economía y la de nuestras familias durante el año 1974, pues si no somos capaces de equilibrar nuestros salarios con el escandaloso aumento de los precios, nuestros enemigos nos habrán ganado posiciones.

Esta es la realidad, llevamos varios años por conservar el poder de compra de nuestros salarios, pero no cabe duda de que en estos años hemos aprendido mucho, y poco a poco vamos confiando en nuestras fuerzas para ir planteando en lo sucesivo acciones mediante las que ir ganando terreno y preparando las condiciones para librarnos de este régimen de asesinos y ladrones (ayer lo hicimos contra la posibilidad del libre despido en apoyo a los compañeros de Motor Ibérica, mañana será por los procesados en el 1001, etc.).

Para llegar a las fechas en que planteemos nuestras peticiones en mejores condiciones, tenemos que aprender de la experiencia una cosa fundamental que es la participación de todos en fijar lo que se va a pedir, cuándo y cómo. Para participar tenemos que organizarnos y a falta de poder hacerlo en un sindicato obrero, tendremos que hacerlo nosotros por nuestra propia cuenta, en asambleas, reuniones por los bares de los barrios, en nuestras Comisiones Obreras y en fin, en todos los sitios donde haya dos trabajadores juntos.

Nuestros enemigos saben que esto es su perdición, porque saben que esto nos conduce a dejar al margen a su sindicato Vertical, que tan útil les ha sido durante mucho tiempo.

Por eso tienen policías especializados no en perseguir ladrones, traficantes o contrabandistas, sino en perseguir obreros. En cambio, como son las cosas! los empresarios pueden reunirse cuando lo desean (seguro que ya lo han hecho para las próximas negociaciones, preparándose para seguir explotándonos más y mejor).

De aquí a entonces, debemos discutir si lo que nos interesa es pedir varias cosas o centrarnos en una, si vamos a rebajar las cifras que pidamos al principio o si vamos a ajustarnos a lo más necesario y no vamos a ceder en ello.

Es importante también que hablemos en la Empresa de las fechas para que, a través de COMISIONES OBRERAS, coordinemos nuestras fuerzas para una fecha determinada.

Si atacamos todos a la vez, lo que conseguimos será, seguro, más sustancioso.

También debemos unificar las peticiones y para ello tenemos que esforzarnos en las empresas y...

**¡LA VICTORIA SERA NUESTRA!**

EL PROCESO 1001: UN JUICIO A LA CLASE OBRERA REPRESENTADA EN SUS CC.OO.

A la Clase Obrera nos toca vivir - cada vez peor.

La alimentación, el vestido, la educación de los hijos, son problemas que, un vez de resolverse, se hacen cada vez más profundos. Las sanciones, las malas condiciones de seguridad, el trabajo eventual, o una desastrosa Seguridad Social, los vemos todos los días y a todas las horas.

Por eso cada vez hay más huelgas, más manifestaciones o encierros en iglesias, así como numerosas formas de protesta.

Por eso cada vez hay más solidaridad, cada vez las luchas tienden a no quedarse en la Empresa. Por eso cada vez más trabajadores se incorporan a las Comisiones Obreras para luchar por los intereses de su Clase.

La Organización de nuestros enemigos (su Estado), compuesta por grandes cantidades de policía, tribunales, leyes y ejército, no puede frenar esta ola de luchas y necesita recomponerse "remodelarse".

Y para ello cuentan con una grave dificultad: las Comisiones Obreras que se esfuerzan por cumplir una gran tarea: conseguir que la gran cantidad de luchas que libra la Clase Obrera en toda España, sean parte de una misma lucha con unos mismos objetivos, cumplir la gran tarea de comenzar a unir a todas las Comisiones Obreras de distintas Provincias, para construir unas Comisiones Obreras unitarias en toda España.

Y si eso no se comienza a hacer ya, si no se comienza a unir desde ahora la lucha de la Clase Obrera a

través de una misma Organización, nuestros enemigos tendrán oportunidad de "recuperar" el terreno que la gran ola de luchas le ha arrebatado. En otras palabras: "quien no avanza retrocede" y si las Comisiones Obreras no avanzan en su tarea de coordinar la lucha y la organización a niveles más altos que los actuales, quien ganará serán nuestros enemigos.

Así lo han comprendido ellos y por eso atacan con saña a las Comisiones Obreras. Por eso van a juzgar a hombres de más de 50 años de edad en el proceso 1001 y por eso pretenden condenarlos a penas monstruosas (162 años), para evitar que las Comisiones Obreras puedan cumplir la gran tarea de unir la lucha y los objetivos de la Clase Obrera a través de una misma Organización.

Si nuestros enemigos obtienen esta victoria habrán dado un paso doblemente importante: por un lado habrán atacado a las Comisiones Obreras, retrasando así la Organización unitaria de todos los obreros y habrán conseguido "recuperar terreno" un terreno que le ha arrebatado la lucha de la Clase Obrera.

Por eso, en el proceso 1001, la Clase Obrera nos jugamos una buena parte de futuro, del futuro de nuestras Comisiones Obreras.

Por eso debemos responder al proceso 1001 luchando, movilizándonos por la defensa de las Comisiones.

Por eso debemos responder al proceso 1001 creando nuevas Comisiones Obreras, estrechando lazos entre las que ya existen, coordinando las de distintas provincias. Todo ello supone consolidar las conquistas

tas obtenidas y encauzar unitariamente la lucha.

¡LUCHEMOS CONTRA LOS JUICIOS FASCISTAS!

¡LIBERTAD PARA EL PUEBLO!

¡DEFENDAMOS MASIVAMENTE A LAS CC.OO.!

¡LIBERTAD PARA LOS PROCESADOS EN EL 1001!

## I. A. R I B E R A

### EXTRAORDINARIAS LUCHAS DE LOS AGRI- CULTORES NAVARROS Y ARAGONESSES.

Que los agricultores de toda España estén hasta las narices de la situación en que los tiene el Estado de Franco, es algo que lo sabemos todos. Es el continuo estrabillito que oímos una y otra vez a nuestros padres, hermanos o amigos al acercarnos a cualquier pueblo.

Sus quejas son justas cuanto cabe. Han de trabajar de sol a sol. Los abonos, la maquinaria, los aperos, las semillas, etc suben con demasiada frecuencia. En cambio su producto, el fruto de su sudor, permanece inalterable cuando no baja vergonzosamente.

Este es el caso del pimiento. El pimiento supone en la mayor parte de los hogares de Ribaforada, Buñuel, etc, el 80% de los ingresos anuales. Por lo tanto, no es ninguna tontería para estas familias. El pimiento es muy delicado, cuesta el trabajarle, y que no caiga luego una pedregada. Pero lo que ya es insuportable es que no se pueda vender, o que sea preferible tirarlo o regalarlo.

Y esto se debe a que los grandes

industriales de conservas (les llaman murcianos por estar localizadas las fábricas en Murcia) pagan el pimiento al precio que quieren. Todo esto con el consentimiento y el visto bueno del Estado ¡claro! Este es el origen de las luchas que os vamos a relatar brevemente.

#### Día 21.

En Buñuel, a las 5 de la tarde, comienza el mercado. Los murcianos ofrecen a 1,50 ptas el Kg, luego suben hasta 2,50. Pero la justa ira de los lebradores no se hizo esperar. Cuando uno de ellos gritó a sus compañeros: "No se pasa un Kg, ya estamos todos a la carretera", como un sólo hombre tomaron sus tractores con los remolques y cortaron la carretera general Pamplona-Zaragoza. A su paso por Ribaforada, se les unieron varios agricultores de esta localidad. Y poco a poco la chispa fué prendiendo por bastantes pueblos de las cercanías.

A las 9 de la noche

Los de Ribaforada taponan la carretera Ribaforada-Cortes y también la vía del tron, que no se abriría hasta las 10 de la mañana del día siguiente. Los de Fustiñana se encargaban de cerrar la carretera Tudela-Cabanillas-Fustiñana-Tauste. Y otro tanto hacían en Gallur, Mallen, etc.

A las 12 de la noche.

Los de Ribaforada hacen vocar las campanas cuyo eco duraría toda la noche. Las mujeres con los maridos, hijos y abuelos se van juntando al rededor de las hogueras que han preparado. Se habla, se discute, se acaloradamente y todo el mundo coincide en que a menos de 6.67 pesetas no se puede vender.

Dfe 22.

A las 9,30 de la mañana llegan unos 100 guardias civiles, la gente no se mata con nadie. Se van acercando y sin previo aviso, cuando se encuentran a unos dos metros, arremeten a culatazos contra la gente. El pueblo retrocede, pero inmediatamente los contesta a pedrada limpia y los llama por sus verdaderos nombres: "Matones", "Estais al servicio de los ricos", "Así me matástais el padre en el '36". A los diez minutos llegan los dos benditos del pueblo, el Diputado Asiain y el Alcalde Cornago (que le han robado al pueblo 5 millones y medio de pesetas con una deuda de tomate). El pueblo se lanza sobre ellas golpeándolas a placer. Escaparon como pudieron hacia los guardias, qué raro. Poco a poco se va retirando la gente y los guardias desalojan la vía.

Más tarde, los distintos pueblos aceptarían asistir a la reunión de Tudela, de donde los agricultores obtendrían unos precios bastante provechosos. Esta ha sido la gran

Lucha mantenida por los agricultores.

Ahora, como decimos al principio del periódico, es el momento de sacar enseñanzas que se puedan extraer de esta lucha. Quizás lo más destacable sería resaltar que para conseguir algo hay que luchar, y hay que luchar duro. Los agricultores han conseguido que les suban el precio a base de manifestarse. Todos los obreros de Pamplona sabemos muy bien esta lección y hemos de persistir en ella.

Otro aspecto a tener en cuenta es que, cuando algún explotado, sea obrero o agricultor se levanta y lucha contra el régimen, todos los oprimidos debemos apoyarles con todas nuestras fuerzas. Esto es justo, es beneficioso y puede acarrear sustanciosas ganancias para el pueblo. En esta ocasión, la mayor parte de los trabajadores de Super se pararon con una hora. Esta acción es buena y ésta debe ser la senda que debemos tomar todos los oprimidos de España.

**VIVA LA HEROICA LUCHA DE LOS AGRICULTORES!**

**LUCHEMOS POR FORTALECER MAS Y MAS LA UNION DE LOS OBREROS Y LOS AGRICULTORES!**